
REUPUBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE LEBU
Depto. de Secretaría Municipal

                      

                         REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL Nº 12

Siendo las 15:00 horas de fecha 10.02.2009, se da comienzo a la reunión de Concejo 
Municipal Nº 12, presidida por el Concejal Cristian Peña Morales y los Concejales Hernán 
Gutiérrez Zambrano, Gloria Valderas Silva, Mario Fuentealba Cotal, Roberto Chamorro 
Fernández y Alfredo Venturrelli Pumero.-  

También se está presente el Secretario Municipal Don Guido Figueroa Cerda en su calidad 
de Secretario del Concejo.-

TABLA A TRATAR 

1.- Lectura Acta anterior 
2.- Lectura de Correspondencia recibida 
3.- Informe del Presidente 
4.- Definición del nombre de la Población nueva 
5.- Bienestar ( modificación a la tabla de beneficios)
6.- Secplac (presentación e informe del Estado de avance de proyectos)
7.- Puntos varios 

Siendo las 15:15 comienza la reunión, se da la palabra al Señor Secretario Municipal,
quien dará lectura a la siguiente correspondencia recibida:

- Carta dirigida al Alcalde de un grupo de vecinos que se oponen a la instalación de 
un Bar- Restaurante en pasaje Sargento Aldea. Se opina que si desea que lo vea el 
Concejo debería venir dirigida al Concejo.-

- Carta de solicitud de Subvención por un monto de $ 200.000 de la Iglesia 
Adventista  se acuerda que ingrese a la Carpeta de Subvenciones.-



- Solicitud de subvención del Club Deportivo Cultural para campeonato de 
Basquetbol, se aprueban    $ 300.000 solo para premiación.-                                        

- Carta de Don Rodrigo Sáez  quien tiene un local de cocinería y solicita autorización 
para patente de restaurante  , se autoriza sin inconveniente.-

- Del Joven Erick Torres, jugador de Futbol, en U. de Concepción  quien solicita 
ayuda para pensión en Concepción, se acuerda se informe que postule  a la  Beca  
Estudiantil Deportiva.-

- Ord. 004 del 04.02.2009, del Comité de Bienestar y Ord. Interno 001 del 
23.01.2009, de la Asemuch. Se analiza a Fondo ambas Propuestas, y se opta  por la
posición del Bienestar por considerarla coherente con lo que propuso el mismo 
Concejo, Además que la  mayoría de funcionarios aprobaron esa alternativa, y la 
Democracia es así. Esta división se toma por mayoría de cinco Concejales, pues el 
concejal Peña es de la idea de haber buscado otra alternativa, esto es aprobar en 
forma parcial el bono de vacaciones y dejar pendiente lo demás, hasta que los 
demás funcionarios lleguen a un  acuerdo. Esta propuesta es rechazada por le resto 
del Concejo quienes aprueban el presupuesto por el Bienestar sin mas tramite.-   

                           HOJA Nº 02 DEL ACTA Nº 12 DE FECHA 10/02/2009

Posteriormente ingresa a la sala la Sra. Claudina Caamaño, quien expone que el año 
pasado se arriendo una casa adicional que tubo capacidad para 15 niños, en el hogar de 
Concepción. Respecto a esa casa, el Alcalde solicito se busque otra más grande.-

se encontró otra cercana a la principal, de 20 personas pero es importante que esta 
nueva casa tenga su propio cuidador.-

CRITERIOS DE SELECCIÓN DE LOS NIÑOS SON:   

- SI SON CHILE SOLIDARIO O PROGRAMA PUENTE 
- FICHA DE PROTECCION SOCIAL 
- CONDICIONES DE VULNERAVILIDAD IMPORTANTE DEL ALUMNO 
- SI REBIBE OTRAS BECAS O AYUDAS DE OTRA INSTANCIA

Respecto a las notas o rendimiento del alumno se piensa que no se debe ser un criterio 
de selección, incluso se puede privilegiar al que tiene menos notas pues el que tiene mas 
notas tiene otras posibilidades de recibir ayuda . El Concejal Mario Fuentealba expone 
su disconformidad con ese criterio.-

Además se propone que entre los funcionarios o equipos que define este  tema se invite 
también  a la Comisión de Educación del Concejo.-



Sin mas que tratar en este tema se retira de la sala  la Sra. Claudina  Caamaño.

En el punto informe del Presidente, se otorga la palabra de Don Carlos González Arcos, 
Administrador Municipal,   quien expone que se han recibido variados elogios por el 
funcionamiento de la feria Gastronomita.- se encontró muy atinado el cambio a la calle 
Bello.-

La Concejala Gloria  Valderas expresa el detalle que el Servicio Salud de                  
realizó su revisión a las 20:00 hors, a lo cual se informa que vinieron tres veces  y la 
ultima vez se pudo realizar la revisión, pues antes no había luz. La actividad incluye 
instalación de carpas problemas eléctrico y de instalación de agua y alcantarillado de os 
lavaplatos.-

Se expone también que hubieron problemas de producción o cantidad de platos que se 
puede servir en los momentos de alta demanda  se propone que para el próximo año se 
piensa proponer entregas de premios al mejor plato, o en la mejor atención. la 
evaluación está en pendiente .-

En otro tema se informa que el viernes pasado se tubo una reunión en Concepción con 
el Intendente , Diputado y otros, la  idea es presentar al nuevo Subsecretario de 
Desarrollo Regional y Administrativo . se dijo que por los Municipios tienen que 
acelerar la formalización y la presentación de los proyectos.

La idea es palear la cesantía, que se ejecuten en un plazo máximo de cinco meses, y que 
este dentro del marco del Plan Arauco.-

Se solicita que los proyectos para este año deben presentarse antes del 31 de Marzo este 
es para PMU,  FNDR. y FRIL

Pero básicamente se menciona los FNDR, pues se tiene un marco de $ 81.000 millones 
de pesos se menciona que de los proyectos PMB son los de Pehuen  y de Santa Rosa.

HOJA Nº 03 DEL ACTA Nº 10 DE FECHA 10/02/2009

Respecto al proyecto del liceo Politécnico la empresa Altagracia está solicitando 
ampliación de plazo, lo cual está siendo evaluado por el ITO Don Leonardo Badilla 
Cofre.  Respecto al plano Regulador se consultará si Contraloría realizó el tramite de 
toma de razón o no,  para posteriormente Publicar en el Diario Oficial.

El Concejal Don Alfredo Venturrelli solicita se oficie al SAG, consultando por la 
barrera sanitaria ubicada en Laraquete que hoy día funciona solo de día, y no las 24 



horas como antes. Por lo cual después que ha costado tanto mantener a la provincia 
libre de una serie de plagas, y  problemas  Fitosanitarias 
                                    
Se acuerda hacerlo como acuerdo de Concejo y se opina que seria bueno también
solicitar una barrera Fitosanitaria en Contulmo.-

Posteriormente se analiza la promoción de modificación presupuestaria Nº 11 
aprobándose como sigue:

Cuentas de Ingresos  

11515                             saldo inicial PMB                4.210.000
13.03.002.002.001         Acciones concurrentes         6.580.000
                                                                                 10.790.000
Cuentas de Gastos 

  
     215.31.02.002.002           Diseño PMB sector Pehuen    $ 10.790.000 

Posteriormente, en el punto 4 de la tabla se analiza  el tema del nombre de la Población 
Nueva.- Se decide votar por las dos posiciones existentes, que son:

- José Alejandro Pizarro Soto                          =   3 votos 
- Eduardo Frei  Montalva                                 =   3 votos 

Por lo anterior se deja pendiente este tema para una nueva oportunidad 
En puntos varios el Concejal Roberto Chamorro expone su preocupación por el 
Alumbrado Publico especial en el sector Costanera.-

Se acuerda tratar este tema en la primera reunión de Marzo con un especialista en este 
tema, quien después de un estudio realizar una propuesta.-

En otro tema, se analiza el tema de la  Basura el cual no anda bien , hay varias falencias 
el vertedero se lleva de mala forma , además que no es terreno Municipal.

Se expone que el vertedero no está  autorizado y la solución definitiva es de alto costo y 
viene através de la Asociación Arauco 5, no obstante eso el Concejal Fuentealba
expresa que igualmente se podría tener una mejor forma de tratar y organizar el 
vertedero.-
Reunión próxima, Audiencia del Secplac sobre informe de proyectos, y nombre de la 
población nueva, la cual seria el 3 de marzo.

La Concejala Gloria Valderas, solicita copia de la ley de Municipalidades, y expone el 
problema de la situación de las casas que están en la población Esmeralda que necesitan
un proyecto de levantamiento de casas.



Expone la Concejala su preocupación por los peajes de la Ruta P- 160, el cual se va a 
comenzar a construir prontamente.-Además que el sector del Bypas de Lota no 
contempla 2 pistas para cada lado.-

                       HOJA Nº 04 DEL ACTA Nº 12 DE FECHA 10/02/2009 

En otro tema se menciona y se acuerda solicitar disminución de velocidad en la 
carretera en el sector de Pehuen.-

Se acuerda enviar solicitud a vialidad con copia a Carabineros.-

En otro tema aprueba la participación del Concejal Peña en un curso de capacitación 
Y todo el  la actividad a la actividad del intendente en Concepción.-    

Por ultimo se aprueba la participación de los Concejales a la actividad de cambio de 
Concejo Regional en la ciudad de Concepción.-

Resumen de Acuerdo:

 Se acuerda derivar petición de Subvención de la Iglesia Adventista, a la Carpeta de 
subvenciones correspondiente al año 2009.-

 Se aprueba subvención Municipal de $ 300.000.- al Club Deportivo Cultural.-    
 Se acuerda autorizar sin inconveniente al Sr. Rodrigo Sáez González, para  realizar 

tramites de patente restorán.-
 Se acuerda informar al Joven Erik Torres que postule a la Beca estudiantil 

Deportiva.-
 Se acuerda aceptar la propuesta de modificación de beneficios, presentada por  el 

sistema de Bienestar Municipal.-
 Se acuerda  oficiar Sag. Consultando por la Barrera Sanitario ubicada en Laraquete, 

por que hoy  día solo funciona de día y no las 24 horas como antes.-
 Se aprueba la modificación presupuestaria Nº 11 por un Monto de  $ 10.790.000.-
 Se acuerda tratar el tema  de las luminaria en mal estado del sector costanera, en la 

primera reunión del mes de Marzo.-
 Se acuerda solicitar disminución de velocidad en la carretera en el sector de Pehuen 

y se acuerda enviar solicitud  a Vialidad con copia a carabineros.-
 Se aprueba la participación de seminario al Concejal Cristian Peña, a Realizarse en 

la ciudad de Viña del Mar los días 23 al 25 de Febrero del 2009.-

Sin más que tratar se termina la reunión siendo las 19:00 horas.-



CRISTIAN PEÑA MORALES
           CONCEJAL

                                                                       HERNAN GUTIERREZ ZAMBRANO
                                                                                          CONCEJAL

GLORIA VALDERAS SILVA
           CONCEJALA
     HOJA Nº 05 DEL ACTA Nº 12 DE FECHA 10/02/2009 

                                                                       MARIO FUENTEALBA COTAL
                                                                                      CONCEJAL

ROBERTO CHAMORRO FERNANDEZ
                    CONCEJAL

                                                                     ALFREDO VENTURELLI PUMERO
                                                                                         CONCEJAL



                                            GUIDO H. FIGUEROA CERDA
                                               SECRETARIO MUNICIPAL
                                                      Y DEL CONCEJO


